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Perche le dimissioni dalle Assicurazioni sono <<strettamente personali» 
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Numerosi altri parlamentari de si trovano nelle stesse condizioni - La 
mento del ministro Bisaglia - Dichiarazioni del compagno Trezzini 

• ROMA —'. E' « strettamente 
personale » il carattere delle 
dimissioni del sottosegretario 
alle Partecipazioni statali — 
il democristiano on. France

s c o Bova — da presidente 
• della '« Latina Assicurazione » 
da ' vice presidente della as
sicuratrice « Flaminia • Nuo
va » ' e da consigliere ' della ' 

• e Latina Renana >. La deci
sione non poteva • per altro 
derivare da ragioni di even
tuale ' incompatibilità ' per i, 
suoi incarichi nelle assicura
zioni ' col ' mandato . di depu
tato. in quanto Bova aveva 
tenuto all'oscuro la speciale 
giunta delle s elezioni della 
Camera di questa sua atti
vità « esterna » . . - . . 
• Al momento della elezione 

. il deputato o il senatore deve 
. compilare " un modulo ^ nel 
quale è • chiamato • a dichia
rare le cariche o gli uffici 

> coperti al di fuori del Par
lamento. Ciò allo scopo di 
consentire alla giù ita d?lle 
elezioni di verificare la com
patibilità di tali '• incarichi 
con il mandato parlamenta
re, giusto quanto . prescrive " 
la legge 15 febbraio 1953 nu
mero 60 e successive modi
ficazioni: .la incompatibilità. 
ad esempio, interviene < nei 
casi di incarichi • in -. « enti 
pubblici: o privati, per no
mina o designazione del go
verno o di organi di ammi
nistrazione dello Stato ». di 
amministratore. presidente. 
liquidatore. . sindaco o revi
sore. direttore centrale o ge
nerale. consulente . legale o 

amministrativo in enti o as
sociazioni che gestiscano ser
vizi di qualunque genere per 
conto dello' Stato o della pub
blica : amministrazione, o • ai 
quali lo Stato contribuisca 
con : interventi finanziari. I 
medesimi incarichi • non ' pos
sono ' essere •• esercitati dai 
membri del • Parlamento in 
istituti bancari o in società 

• per azioni i che abbiano, • co
me scopo prevalente, l'eserci
zio di attività finanziarie, né 
possono essere assunti il pa
trocinio o la - consulenza o 

; l'nssistenza ' in • vertenze ' di 
questi istituti con lo Stato. 

Riserve 
tecniche 

Ora, Bova avrebbe dovuto 
segnalare la sua attività nel 
campo ' delle v. assicurazioni. 
Queste non sono iti generale 
assimilabili agli istituti - di 
credito, in < quanto svolgono 
attività i- prevalentemente . di
retta a ' coprire l'area assi
curativa. e subiscono il con
trollo della • Banca . d'Italia 
solo'in rapporto all'uso delle 
« riserve tecniche » che sono 
obbligate a impiegare — o 
in beni mobili o in ' immo
bili — a garanzia dei rischi 
assicurati. Talora, però, svol
gono anche attività finanzia-

: ria. In questo caso interver
rebbe la incompatibilità. Il 
giudizio sulla compatibilità o 
meno del mandato va perciò 
affidato alla giunta delie ele-

. zioni che — ci ricordava , il 

compagno Trezzini — ha rite
nuto, dopo opportune e rigo
rose indagini, e compatibile > 
la . carica < di deputato • con 
quella di consigliere in im
prese assicuratrici, - dell'on. 
Arnaud (Lloyd Tirreno , • di 
Luigi Preti (Navale Assicura
zione) - e di Lupis • (Intereu-
ropa) . f-'-'j '• V'"'• ••'-* '•:"--.V 

" " Il sottosegretario Bova per 
. altro continua ad essere am
ministratore - della r' ANAPI 
(Associazione •' nazionale ' as-

. sicurazione e previdenza im
piegati) che è diretta filia
zione dell'Italcasse e svolge 
attività esclusivamente finan- ] 
ziarie. Tale incarico è quindi. 
inequivocabilmente '' incompa- ; 

• tibile con quello' di deputato ' 
ed anche su .questo Bova ha . 
taciuto. • Per l'on. Giovanni 
Amabile, il deputato demo
cristiano • che, come il : pa
dre. sequestrato dai / banditi 
nelle settimane * scorse nei 
pressi di Vietri. è dirigente 
della « Tirrenia ». la giunta 
ha ritenuto di dover appro

fondire -l'esame" dello status 
legale sulle attività della so
cietà. ; . ' - • ' • •:-••-. 

La giunta delle elezioni non 
è un « porto delle nebbie ». 
Come già nella '• passata le
gislatura, anche in questa la 
giunta ha operato con inten
sità e per la prima rolta — 
ci ha detto Trezzini — con
cluderà il controllo sulla po
sizione dei deputati nei ter
mini previsti dal regolamen
to. ivi compreso il caso Ta-
nassi (la cui elezione è con
testata). . ' ' ' 

difficile posizione del 
sul paziente lavoro d 

La giunta delle elezioni, ha 
anche il potere ' di scoprire 
gli altarini al deputato che 
omette di dichiarare tutti gli 
incarichi clie ricopre. Questo 
può verificarsi .più = agevol-

. mente quando * determinate 
posizioni sono note. Diverso 
è quando vengono occultate 
o non si conoscono, come nel 
caso di alcuni ' deputati de
mocristiani: da Egidio ' Ca-
renini che è nella Euroloyd 
e ' soprattutto ' nella • potente 

1 Norditalia. a Francesco Cat
tatici, già presidente dell'An
timafia e dell'Inquirente, am-

• ministratore della SIC; da 
i Bernardo D'Arezzo della Di-
• rezione democristiana, che è 
nella SIDA. ad Antonio Bisa
glia. - agente generale delle 
« Generali », la cui posizione 
in quanto ministro di un go 

• verno che esercita il con
trollo sulle ìocietà assicura
trici, che ; fra l'altro gesti
scono ora la RCA obbliga
toria. è quanto meno discu
tibile. 

Lo scopo 
dei ricorsi 

;.•*. Quello dei deputati ' (o se
natori) che fanno parte della 
giunta delle . elezioni è ' un 
compito paziente, di ricerca. 
di interpretazione di leggi e 
di ' normative, di scontro. 
spesso, con i ' parlamentari 
in condizioni di incompatibi
lità e non disposti a ricono
scerlo. La giunta, sulla scor-

• ' • ; - • ' • • ' : ' ' i ' - ? {'*' * -

contestato Tanassi e il discutibile atteggia
r l a « giunta delle elezioni » della Camera 

* i Ritirati i 6.000 licenziamenti 

Per la Montefibre 
si applica la legge 

?••• 

*l 

ta delle indagini e delle ri
cerche dello speciale comita
to, contesta al deputato la 
incompatibilità del suo man
dato con gli incarichi rico
perti nel Parlamento. Il de
putato o senatore ha trenta 
giorni per dire se accetta la 
contestazione e quindi . sce
gliere tra il mandato parla
mentare o l'incarico ester
no. Il più delle volte il par-

' lamentare (e sono , in mag
gioranza " assoluta , democri
stiani) ricorre contro la con
testazione. Cosi per esempio 
è per l'on. Kossler, presiden
te dell'Istituto agrario prò- ' 
vinciale S. ' Michele all'Adi
ge di ' Trento e «residente 
della Società finanziaria tren
tina. per Piero Bassetti, con
sigliere della Finbassetti: per 
Corder. presidente. dell'Ente 
Tre Venezie: per Emilio Tra
bucchi. membro del Consi
glio superiore ' della . Sanità. 
I-o scopo dei ricorsi, a parte 
casi particolari, è quello di 
non mollare centri di potere 
di notevole, portata. Ma la 
legge è legge, ed alla fine 
ad una . definizione occorre 
per giungere, come nella po
sizione di : Massimo De Ca
rolis. esponente della destra 
democristiana, che ha dovuto 
rassegnarsi a lasciare il Con
siglio di amministrazione del
la Montedison, nella quale, 

1 è noto, rilevante è la parte
cipazione pubblica attraverso 
TIRI e l'ENI. ,.-.. 

Antonio Di Mauto 

Prezzi 
al consumo 

più 1,1 ' 
ad ottobre 

< • . : • !•• ' - tì • 

ROMA — I prezzi al consu
mo per le famiglie di ope
rai ed impiegati sono au
mentati nell'ottobre scorso 
in Italia, dell'I,1 per cento 
rispetto al mese . prece
dente. — - *- i>, . 

Negli ultimi 12 mesi le 
variazioni percentuali men
sili dell'indice dei prezzi 
sono state le seguenti: nel 
1976: ottobre più 3,4: no
vembre più 2.1: dicembre 
più 1.2. Nel 1977: gennaio 
più 1.4; febbraio più 2.3: 
marzo più 1.5: aprile più 
1.1: maggio più 1.3: giu
gno più 0.U; luglio più 0.H; 
agosto più 0,7; settembre 
più 1.1; ottobre più 1.1. 

Per quanto riguarda gli 
indici dei prezzi al consu-

. mo che si riferiscono alla 
intera collettività naziona
le, nel settembre 1977 — 
ultimo mese per il quale si 
dispone dei relativi dati, 
per alcuni paesi — gli au
menti percentuali rispetto 
al mese precedente risul
tano i seguenti: Italia e 
Jugoslavia . 1.3. > Danimar
ca 1.1. Francia 0,9.. Bel
gio 0.7. Paesi Bassi e Re
gno Unito 0.6. Stati Uniti 
0.4. . . . 

riconversione 
Cassa integrazione in attesa del piano di 
ristrutturazione del gruppo industriale 

ROMA — Non vi saranno i 
6.000 licenziamenti alla Monte 

fibre, né sarà creata per que
sti lavoratori un'c area d'as
sistenza » a carico dello Sta
to. La Montedison. infatti, al 
termine della trattativa (svol
tasi nella notte di giovedì al 
Bilancio) con il governo e i 

. sindacati, lui deciso di met
tere i 6.000 dipendenti della 
Montefibre in cassa integra
zione a zero ore mantenendoli 
alle proprie di|>eiiden/e, in at
tesa di avviare il piano di 
ristrutturazione in un » qua
dro programmatico di inter
vento ». così come è previsto 
dall'art. 2 della legge 675 sulla 
riconversione • industriale per 
le aziende in crisi. E' il primo 
caso di applicazione di questo 
provvedimento legislativo. 

La Montedison. dunque, ha 
accantonato . il • progetto di 
scaricare unicamente sulla 
collettività il problema del
le prospettive occupazionali 
dei 6.000 lavoratori Montefi
bre. Ha fatto marcia indietro 
sia rispetto ai licenziamenti. 
sia rispetto alla sorprendente 
e unilaterale ' interuretazione 
della legge sulla riconversio
ne. Infatti ' in ' un primo mo
mento aveva richiesto l'ap
plicazione dell'articolo 24. sul
la mobilità dei lavoratori ri
sultati * « esuberanti » arri-

; vando a sottrarsi ai principi 
base della « 675 » (sanciti ap
punto dall'art. 2>. secondo i 
quali la mobilità deve essere 
ancorata ai piani di settore e 
a precise ipotesi di reimpie
go dei lavoratori. 

La vertenza Montefibre. co
munque. non è chiusa. L'in
contro di ieri l'altro — ha 
dichiarato Romei per la Fe
derazione CGILCISLUIL -
« ha soltanto ristabilito le 
condizioni per un esame di 
merito di tutti i problemi 
aperti. E' già stato concor
dato un nuovo incontro per 
il giorno 16 sempre al mini
stero del Bilancio. In questa 
sede saranno discussi gli 
obicttivi « fondamentali » 
avanzati dal sindacato: 1) 
mantenimento dell'occupazio
ne nel Sud: 2) garanzie della 
continuità della produzione e 
dell'occupazione negli stabili
menti di Ottana: 3) garan
zie per il Piemonte e consoli
damento delle attività già esi
stenti nell'area: 4) creazio
ne di attività alternative e 
partecipazione della Montedi
son insieme agli imprendito
ri piemontesi, per la crea
zione delle condizioni indi
spensabili alla mobilità. • 

Inoltre, si discuterà dell'an-
• ticipazione, da parte del
l'azienda. delle spettanze ai 
lavoratori ' in cassa integra
zione. La Montedison ha de
ciso di non provvedere più 
ad anticipare la somma, a 
partire dal mese di ottobre 
in quanto la situazione finan
ziaria della Montefibre sa
rebbe aggravata « anche dal
la mancata erogazione di 52 
miliardi di mutui a medio 
termine relativi a investimen
ti già completamente realiz
zati ». 

Necessaria la presenza pubblica 

FLM e forze politiche 
discutono della sorte 
degli acciai speciali 

Martedì al CIPI saranno presentati 
piani del governo per aziende ex Egam 

• 

Quando parli con qualcuno lontano e ti 
sembra che sia nella stanza accanto, pensa al lavoro 
che sta dietro a quella voce che arriva fino a te 
'* In Italia lavorano 300.000 persone, 

9.000 centrali di commutazione, 80 milionî dL 
chitometri di linee, migliaia di chilometri "di cavi 
sottomarini, 3 satelliti artificiali, e vengono investiti 
migliaia di miliardi . 

Tutto questo perché la tua voce possa 
v arrivare dove vuoi, in qualunque posto del mondo. 

Come se fosse nella stanza accanto. 

ROMA — Per procedere al 
risanamento ed alla raziona
lizzazione delle aziende ex-
Egam il ' presidente Petrilli 
ha confermato che TIRI ha 
bisogno di 768 miliardi di lire. 

, Quindi. la somma stanziata 
dal decreto di scioglimento 
dell'» ex-Egam e cioè 350 mi
liardi di lire per ripianare le 
perdite fino alla chiusura del-

. l'esercizio *77 e 500 miliardi 
di lire, sulla legge di ricon
versione, non è sufficiente e 
occorrono nuovi stanziamenti. 
Sembra essere questa la so
stanza delle dichiarazioni re
se ieri da Petrilli nella com
missione parlamentare per il 
Mezzogiorno. Ed è evidente 
che questo del fabbisogno fi
nanziario per i piani di risa
namento del complesso delle 
aziende ex-Ecram - resta - un 
problema estremamente deli
cato. Ma a che punto stanno 
questi piani? 
' Martedì. ' il ministro Bisa
glia — che ieri proprio su 
questo argomento ha incon
trato i sindacati — li pre
senterà al CIPI e successi
vamente li illustrerà alle com
missioni parlamentari (del 
resto, la richiesta che Bisa
glia venisse a rendere conto 
alla commissione bilancio era 
stata • avanzata nei giorni 
scorsi dai commissari comu
nisti in una lettera al presi
dente La Loggia). Sull'incon
tro avuto con Bisaglia i sin
dacati hanno diffuso un co
municato nel quale rilevano 
che dalle proposte del mini
stro m emergono notevoli e 
positive differenze rispetto ai 
programmi IRI ed ENI » an
che se restano « serie ambi
guità e contraddizioni e. 

Il punto della vicenda ex 
Egam in discussione riguar
da la sorte degli acciai spe

ciali. La FLM ne ha discus
so in incontri avuti con le 
forze politiche. Alla delega-

' zione sindacale il gruppo par-
- lamentare della de « ha con
fermato il suo impegno poli
tico mirante a garantire la 
preminenza pubblica nella 
gestione delle aziende che o-
perano nel settore». Una ((so
stanziale concordanza di posi
zioni» è stata registrata nel
l'incontro avuto dalla FLM 
con una delegazione della se
zione riforme e programma
zione del PCI. In un comuni
cato della sezione si sottoli
nea che nell'incontro è stata 
ribadita a questo proposito. la 
posizione del PCI: «è neces
sario che in un settore di im
portanza strategica come 
quello degli acciai speciali le 
PP.SS. assolvano pienamente 
il loro specifico ruolo di pro
duzione. di programmazione. 

' di ricerca, di innovazione ». 
Del resto la stessa legge di 
scioglimento dell'Egam « non 
lascia dubbi al riguardo: 1' 
IRI deve assumersi la re
sponsabilità di dirigere e di 

" rilanciare le aziende siderur
giche del gruppo Sias (tra cui 
la Breda e la Cogne) che 
possono essere risanate e co
stituiscono una grande risorsa 
del sistema economico nazio
nale ». Ciò non significa che 
le PP.SS. non debbano ricer
care « un realistico accordo » 
con gruppi privati tra i quali 

. la Fiat. « Ma questo accordo ; 
deve assicurare la necessa
ria e specifica funzione di di
rezione e di programmazione 
dell'impresa pubblica e non 
può in alcun modo costituire 
un • trasferimento di - risorse ! 

dallo Stato ai privati ». Per 
questo « il PCI ritiene neces
sario un cambiamento radica
le del piano presentato dal-
l'IRI ». 

Incontro ieri sera al Bilancio 

-72?.V-.^.-t 

Un consorzio di òtto 
banche per P Unidal ? 

Assicurerebbe con una somma di 56 miliardi il fi
nanziamento necessario alla continuità produttiva 

Econ macchine come questo trattore-scaratare sottomarino che sono posati 
• e vengono tenuti in ordine migliaia (fi chikamef ri di cavi (etóbnid in fondò al mare. -

• •.?• * : ìX 
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ROMA — LA sorte della Uni
dal sarà provvisoriamente ga
rantita da un consorzio di 
otto banche, tra cui la Cas
sa di risparmio delle provin
ce lombarde e la banca po
polare di Milano? Sembra che 
questa sia ' stata una delle 
ipotesi sulle quali si è discus
so ieri sera, in sede di mini
stero del Bilancio, tra il mi
nistro MorITno, il sottosegre
tario alle partecipazioni sta
tali. il presidente della Sme. 
il direttore centrale dellIRI, 
una delegazione sindacale. 

Il consorzio delle otto ban
che assicurerebbe, con una 
somma pari a M miliardi di 

lire, il finanziamento neces
sario alla continuità produt
tiva e occupazionale, nel pe
riodo della gestione provvi
soria. in attesa, cioè, che si 
conosca quale è il programma 
di risanamento-riconversione 
che il governo intende pre
sentare per la UnidaL Le ot
to banche chiedono però, a 
quanto si è saputo, garanzie 
al governo ed all'IRi. • 

; > I sindacati, da parte loro. 
nell'Incontro di ieri sera, han
no chiesto al governo precise 
proposte in ordine al plano 
per le aziende pubbliche ali
mentari e al piano per l'Uni-
dal. 

Dipende 
dal distretto 
di'Napoli l 

Nel 1972 inoltrai regola
re domanda per ottenere 
la pensione di guerra in 

.quanto dopo due anni di 
prigionia in Germania 
tornai in Italia con una 
grave Torma di ulcera duo
denale. Il 24 gennaio 1074 
la commissione medica 
per le pensioni di guerra 
di Pozzuoli (Napoli) pro
pose la settima categoria 

. per due anni. Prima dello 
scadere dei due anni, pur 

. non avendo ricevuto dal 
ministero del Tesoro al
cun riscontro, se non unn 
cartolina con il numero 
di posizione (n. 9071 IMG). 
inviai la domanda di ag
gravamento. domanda che 
ho ripresentato 11 7 gen
naio 1977; ma. fino ad og
gi, non ho avuto alcuna 

•risposta. 
VINCENZO CIANFHANO 

Napoli 

Ci risulta che l'istrutto
ria tendente ad accertare 
l'eventuale dipendenza da 
causa di servizio di guer
ra delle infermità riscon
trate, è tuttora in corso 
e che fino ad oggt non 
è stato possibile raccoglie
re elementi probatori. A 
seguito del nostro interes
samento, il ministero del 
Tesoro ha sollecitato il 
distretto di Napoli perchè 
accerti, dagli atti relativi 
all'interrogatorio che ti 
Ju fatto al rientro dalla 
prigionia in Germania, se 
risulta che tu hai accusa
to malattie o ricoveri nel 
campo. In ogni caso, ci ri
feriscono, verrà sentito il 
parere della commissione 
medica superiore. Allo sta
to attuale delle cose ti 
consigliamo, quindi, di re-
curii presso il distretto di 
Napoli per sollecitare una 
risposta. 

Chi ha diritto 
alla pensione 
sociale 

Mia moglie non avendo 
alcun reddito, al compi
mento del 65. anno di età 
ha chiesto all'INPS la 
pensione sociale. La do
manda è stata respinta 
per ' il seguente motivo: 
« La S.V. possiede un red
dito ' che cumulato con 
quello del coniuge risulta 
superiore a lire 1.663.350 

, annue ». Desidero sapere 
se spetta o meno la pen
sione sociale a mia mo
glie. 

GIUSEPPE VOZZA 
'•'•• - Taranto 

La pensione sociale, pur-
. troppo, non spetta a tua 

moglie. La decisione nega
tiva dell'INPS è esatta in 
quanto la legge pone dei 
limiti di reddito oltre i 
quali la pensione non vie
ne concessa, anche nel ca
so in cui it titolare del 
reddito non sia il richic-
dente ma il coniuge. 

Quanto tempo 
per una 
rivalutazione! 
,; Sono titolare di pensio
ne INPS per invalidità 
dal 1. agosto 1967. Nel feb
braio 1976 ho chiesto la 
ricostituzione della mia 
pensione per il periodo dal 
1 11-1973 al 31-12 1975 e Tino 
ad oggi non ho avuto al
cuna notizia. • 

PASQUALE PIZZUTO 
Candela (Foggia) 

La risposta dataci dal-
l'INPS di Foggia in meri
to alla tua richiesta è sta
to il solito ritornello: « le 
pratiche di ricostituzione 
di pensione da evadere so
no inoltissime ragion per 
cui viene data la prece
denza alle prime liquida
zioni ». Per la precedenza 
nulla da obiettare: però 
non riusciamo a capire per 
quale motivo le ricostitu
zioni di pensioni devono 
attendere due anni ed a 
volte anche di più. L'INPS 
di Foggia, ad ogni modo. 
ci ha promesso che la tua 
pratica, entro una tenti 
na di giorni, sarà definita 
ed inviata al Centro elet
tronico in Roma per le 
rituali operazioni di con
trollo. e che a breve sci-
denza invierà notizie a te 
direttamente in merito al
l'avvenuta definizione del
la pratica. 

Rivalutazione 
delle rendite 
1NAIL 

Percepisco una rendita 
mensile dall'INAIL. Sono 
a conoscenza che ogni tre 
anni tale rendita viene ri
valutata. Poiché una riva
lutazione ci fu nel 1974. de
sidererei sapere quando ci 
sarà l'altra. 
PILOMENO STARNINO 

Gattuccio (Caserta) 

// decreto che stabilisce 
la rivalutazione delle ren
dite JNAIL è stato pubbli 
cato sulla Gazzetta Uffi
ciale solo nell'agosto 1977. 
La decorrenza della riva
lutazione è fissata a il pri
mo gennaio 1977 ed il pa
gamento degli arretrati. 
secondo le notizie forni
teci dall'IN AlL. sarà ef
fettuato con il paaamen 
to del rateo di ottobre. 
Con l'occasione ti preci
siamo che l'aliquota di ri
valutazione. che è in me
dia del 100'r. varia a se-
condo le singole posizioni 
dei titolari di rendite: ra
gion per cui nel tuo caso 
non siamo in grado di dir
ti l'importo preciso non 
avendoci tu fornito i dati 
necessari per ricavarlo. 

a cura di F. Vitenì 
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